

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La Virgen del Carmen

Mañana termina el solemne novenario celebrado en honor de la Virgen del Carmen.

Como digao remate de tan grandiosa fiesta, será pasada por las calles la Reina del Carmelo.

Entre todas las devociones marianas de la Iglesia, una de las más arraigadas en el corazón del pueblo es la devoción a esta benditísima Virgen.

Bien lo sabes tú, pueblo español; tu mismo lo dices cuando, al visitar tus ciudades, villas y aldeas, muestras al viajero la imagen de la Virgen del Carmelo que hermosa se yergue sobre los altares de tus templos. Ya lo dice el cantar:

En la Virgen del Carmelo la que más altares tiene, y no hay un fondo español que en su fondo no la lleve.

Tú mismo lo dices cuando, desabrochando la camisa que cubre tu cuerpo, muestras también al viajero el Santo Escapulario cruzado sobre tu pecho y espalda; y esto no solo en los palacios sino también en las buhardillas, y en las chozas, y en los talleres, y en las minas. Oigo la siguiente seguidilla:

Atado a la cadena de tu rosario bajo hasta el Purgatorio tu Escapulario; y cuando llega, salen de allí a montones almas en pena

Tú mismo lo dices cuando, manifestando tus sentimientos y tus alegrías, tus pesares y tus amores, especialmente tu amor a la madre Patria, prorrumpes en tonadillas de cariño y ternura:

Todo el que es buen español exclama mirando al cielo: Salva a tu España querida, Virgen Santa del Carmelo.

Tú mismo lo dices cuando, al compás de la guitarra, en tus nocturnas cuadrillas, en tus regocijadas farándulas, en tus veraniegas rondas, ha escuchado el viajero estas cantatas:

A la guerra van los quilatos a que las balas los maten. Libretos tu Escapulario, Sagrada Virgen del Carmen.

Si una corona pusieran encima de tus cabellos, parecería una estampa de la Virgen del Carmelo.

Yo me asomo a la ventana y a voces llamo a mi madre... y al ver que no me respondes, llamo a la Virgen del Carmen.

Todos estos cantos populares prueban la fe del pueblo español, su devoción y cariño a la Reina de los Angeles y de los hombres, la confesión de su poderoso valimiento, sobre todo el amor sublime de España hacia la más buena y cariñosa de las madres, la benditísima Virgen del Carmen.

ESCUITISMO

Telegrama recibido hoy del campamento de Sierra Espuña: «Los exploradores Cartageneros siguen sin novedad. Al oscurecer de ayer, llegaron los de Melilla, admirablemente organizados por el Coronel señor Mija hoy son esperados los de Ceza, Aguilas y Madrid.—Barba.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Por haber cesado en el cargo del Jefe de Estado Mayor de este Departamento y tener que embarcar, el próximo jueves por la mañana, en el tren rápido marchará a Madrid y Ferrol el capitán de navío don Antonio de Azarola y su distinguida familia.

La marcha de los señores de Azarola, de seguro que ha de causar gran sentimiento en esta población en donde gozan de general estimación por sus bondades y simpatías. —De Vigo el teniente de navío don Félix de Ozamiz.

De Sevilla el capitán de Artillería don Antonio Núñez.

—De Mazarrón el Alférez de navío don José María Mesa.

—Del Instituto de Foix (Francia) donde cursan sus estudios con notable aprovechamiento han venido los estudiantes cartageneros Fulgencio Pascual y Francisco López.

—Procedente de su residencia en Totana hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción a nuestro paisano el R. P. José Acosta, misionero de San Vicente de Paul.

—A Los Alcázares, de veraneo, el comerciante de este plaza don Gines Murcia y su estimada familia.

—De Guadalejara, el nuevo teniente de Ingenieros don Enrique García Sala, con su señora madre doña Matilde Sala viuda de García y su hermana la profesora de piano señorita Carmen García.

NOTAS VARIAS

Mañana noche se celebrará en el Club de Regatas la anunciada verbena, primera de la temporada que habrá de resultar muy lucida.

—Costeados por la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno se ha celebrado esta mañana en su capilla de la parroquia castrense sufragios por el alma de la cofrade señorita Francisca Soriano.

—Han obtenido ingreso en la Escuela Naval los distinguidos jóvenes don José Luis Guitart de Vito y don Luis Delgado Manzanera, a los que felicitamos como a sus padres.

—Por el reputado especialista el médico de la Armada don José Gutiérrez ha sido operada felizmente de la garganta la preciosa niña Angelita Soler Cantó, hija de nuestro Director.

ONOMASTICOS

Mañana celebran sus días, entre otras doña Carmen Salmerón de Carrión, Excmo. señora doña Carmen de Bábara, viuda de Llopi, doña Carmen Llopi de Cano, doña Carmen Guitart viuda de Castrillón; Excelentísimas señoras doña Carmen de Vito viuda de Guitart y doña Carmen Alonso de Carvia, doña Carmen Braquehals de la Cerda, doña Carmen Mellado, viuda de Alonso Güell, doña Carmen Manzanera; viuda de Wandosell, doña Carmen Casas de Martínez Domenech doña Carmen Varcarol y viuda de Ochoa, doña Carmen de Lara de González, doña Carmen Gutiérrez de Pérez Ojeda, doña Carmen Carmona de Sanz, doña Carmen Pasqual de Riquelme de Calvo, doña Carmen Irujo viuda de Botella, doña Carmen Botella viuda de Peinado, doña Carmen Morales de La Iglesia, doña Carmen Gómez Sevilla de López Pinto, doña María del Carmen Moliz viuda de Monche, doña Carmen Cuenda de Lagoater, doña Carmen Nieto de Guzmán, doña Carmen Fernández de Azarola, doña Carmen González de Beneyto, doña Carmen Blanco de Campos, doña Carmen Mora de España.

Señoritas de Cano, León, Pintó, Galvache, Bazo, Martínez Casas, González, García Sala, Navarro, Azarola, Chacón, López, Guitián. Les deseamos muchas felicidades.

La festividad de mañana

En la parroquia castrense

Mañana con motivo de la festividad de la Virgen del Carmen, Patrona de la Marina de Góerra, se verificará en la Iglesia parroquial castrense de Santo Domingo, a las 10 y media, una solemne función religiosa organizada por la Marina de este Departamento.

Se cantará una misa a toda orquesta, tomando parte el notable coro de la Asociación de la Virgen del Carmen de esta parroquia, que con tanto éxito viene actuando en los hermosos cultos del novenario, compuesto por las distinguidas señoritas de Ferrer, Pardo, Soler-España, Jiménez, Lara, Rodríguez-Belza, Muñoz Delgado, Minguez, Navarro, Gutiérrez Criado Chariguín, Ramos-Izquierdo, Santellu Molero, y Azarola, bajo la acertada dirección del capellán de la Armada don Vicente Vela.

Será celebrante el Teniente Vicario del Departamento don Gregorio Sánchez Batras.

Ocupará la sagrada cátedra el Reverendo P. Miguel Pardo, de la Compañía de Jesús, que con tan notable unción viene haciéndolo todas las tardes durante la novena.

Al acto concurrirán las autoridades del Departamento y de la Plaza, comisionados de todos los cuerpos de la Armada y del Ejército y una compañía de Infantería de Marina con banda de música y otra de Marina.

A las 8 y media habrá misa de Comunión general y por la tarde a las 6 y media terminarán los solemnes cultos del novenario dedicado a su Patrona por la Asociación de señoras de la Virgen del Carmen.

En la parroquia del Carmen

Mañana termina el solemne novenario en honor de la Santísima Virgen del Carmelo, celebrándose a las 7 y media misa de comunión general y a las nueve y media misa solemne a gran orquesta en la que ocupará la sagrada cátedra el elocuente orador muy ilustre señor doctor don Vicente Alemán Mollá, canónigo de la Colegiata de San Nicolás de Alicante, que viene predicando en estos brillantes cultos.

Por la tarde a las ocho, terminado el ejercicio de la novena, saldrá solemne procesión con el trono de la Virgen del Carmen recorriendo el itinerario que ya hemos anunciado.

Las fiestas del Carmen

Anoche comenzaron los festejos organizados por los vecinos del barrio del Carmen en honor de su Patrona.

La calle del Carmen muy bien engalanada y con profusa iluminación, se vio muy concurrida de público.

La banda de músicos del 70 día en concierto con un selecto programa.

Esta noche a las 10'30, castillo de fuegos artificiales e iluminación.

Mañana a las 7'30 la banda de cornetas y tambores del regimiento Cartagenero recorrerá las calles de la barriada, tocando alegre diana.

A las doce se efectuará el reparto de pan a los pobres en el atrio de la Iglesia.

Por la noche, de 10.30 a 12.30 habrá iluminación y dará un segundo concierto la referida banda de músicos militar.

Colonia escolar de Isla Plana

Salida de la primera expedición

Como hablamos anunciado, esta mañana en varios autobuses ha marchado a Isla Plana la primera expedición de colonos, integrada por 80 niños de ambos sexos de las escuelas municipales, Casa de Misericordia, Casa del Niño y Asilo de San Miguel.

Al frente de la expedición van los Maestros señor Bacalco y señorita Pérez.

Antes de marchar visitaron a la Santísima Virgen de la Caridad y después fueron obsequiados con un desayuno en el Café Mátiga, muy bien servido.

Acoñó a despedir a los colonos el Alcalde señor Muñoz Delgado, que autorizó para que marchara un niño «pollón», que sin saber cómo se mezcló entre los escolares.

Numerosas familias se congregaron con tal motivo en la plaza del Ayuntamiento, haciendo una entusiasta despedida a los expedicionarios.

Del Conservatorio

Ejercicio escolar

El ejercicio escolar que se verificó el domingo próximo pasado en este Conservatorio constituyó una fiesta de Arte que por su selección y variedad ha de dejar gratísimo recuerdo en cuantos la presenciaron.

La sala de actos y cuantas dependencias pudieron habilitarse eran suficientes para la extraordinaria concurrencia, en la que destacaba su encanto la mujer cartagenera, en un conjunto de bellas muchachas elegantemente ataviadas con las negres y vistosas galas veraniegas.

Ejecutaron el piano escogidas piezas de repertorio clásico y moderno, con exquisito gusto y perfección, las señoritas Parilación Fernández, Matilde Verdú, Concha Ros y Dolores Noguera y otros números de violín Ana Palayo y Juan Martínez.

Pilar Lapuente, Ana Ayala, Matilde Verdú y Salvador Martínez, cantaron de admirable modo bonitos números de Zarzuela y género español, y se representaron graciosas escenas del Teatro de los Hermanos Álvarez Quintero; completándose la velada con selectos recitales, ejercicios de sigrims y otros números de conjunto vocal e instrumental.

Los simpáticos y aprovechados estumnos que tomaron parte en el ejercicio, fueron objeto de las más vivas muestras de entusiasmo, escuchando repetidas ovaciones por su excelente trabajo y destacadas aptitudes.

La organización del acto tan perfecta y acabada como nos tiene acostumbrado este Centro artístico, en el que refleja, siempre lucidamente, la activa inteligencia y espiritualidad de su ilustre Director, don Miguel Palayo y la reconocida capacidad y celo de los reputados Profesores que forman el Claustro, todos los cuales fueron muy felicitados por la completa concurrencia.

Adquiera Vd, **ALTAVOZ PHILIPS** Características admirables **CASAU, MAYOR 13**

Obras del Puerto

El sábado se reunió en sesión extraordinaria la Junta de Obras del Puerto, para estudiar el proyecto de construcción de un nuevo muro de bloques en el Muelle de Aznar, que fué aprobado.

Se trata de una obra de mucha consideración para el Puerto y que dará absoluta seguridad y mayores facilidades a las operaciones de carga de minerales, aparte de proporcionar trabajo a los obreros, que tan necesario es para contribuir a la solución de la grave crisis de trabajo porque se atraviesa en esta ciudad.

El presupuesto de la obra que se ejecutará por subasta asciende a 1.116.384,73 pesetas.

La Junta fué presidida por el Excelentísimo señor don Juan Antonio Gómez y asistieron a ella los señores Medavilla, Masas, Micaela, Segura y el secretario señor Sotz Jovan.

Información de Marina

Del Departamento

Ha cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, al General de Brigada de Infantería de Marina, don Antonio de Murcia, Teniente Auditor de segunda, don Rafael Hernández Ros y Codorná, capitán de Artillería don Julián Ochoa, alférez de Infantería de Marina don Emilio Escorial y don Francisco Mas contador de fragata don Virgilio Botella, maquilista oficial don Bartolome Torres, teniente de Ingenieros don Fernando Corominas, Capitán de Artillería don Antonio Núñez, teniente del mismo Cuerpo don José Cervera, Teniente de Navío don Félix de Ozamiz y alférez de Navío don José Verdagaer y don José María Mesa.

Del Diario Oficial

Nombra Jefe del primer Negociado de la Sección de Personal del Ministerio el capitán de navío don Ricardo Bruquetas.

—Concede cuatro meses de licencia por asuntos propios para el extranjero, al capitán de corbeta don Arturo Génova.

—Id., dos meses de licencia reglamentaria para Santander y San Fernando al capitán de corbeta don Pablo Ruiz Marsel.

—Nombra Secretario de la Dirección General de Navegación al capitán de corbeta don Ramón de Viñeira.

—Id. segundo comandante del buque carbonero «Contramaestre Casas» al teniente de navío don Fernando Bustillo y Delgado.

—Concede dos meses de licencia reglamentaria, al teniente de navío don Félix Ozamiz.

—Concede dote al percibo de los sueldos correspondientes a los períodos de reenganchos, a los sargentos de Infantería de Marina, don Manuel García Escorola y don Lorenzo García Cantero.

—Id. id. al percibo de la bonificación del veinte por ciento de su sueldo, al segundo oficial de radiotelegrafista don Salvador Ros.

—Asigna a la sección de este Departamento, al segundo comandante don Andrés Montes Valero.

—Destina a este Departamento, al segundo torpe lista-telegrafista don Agustín Duarte Sánchez.